
               Protokoll Ortsbeirat Gartenstadt / Ostorfer Ufer 
 vom 14.07.2010 von 17:30 Uhr bis 19:00 Uhr 
 in der Schleifmühle 
 
 
Anwesenheit : 
Frau Angelika Schulze Vorsitzende Ortsbeirat 
Frau Sabine Beck                 Stellv. Vorsitzende Ortsbeirat  
Herr Henry Meyer Stellv. Mitglied 
Frau Martina Simon Ordentliches Mitglied 
Herr Gerhard Reichert Ordentliches Mitglied 
 
Gäste : 
Herr Matlachowski SDS 
Herr Hoppmann SDS 
Herr Oosterloo Kontaktbeamter 
 
Bürgersprechstunde: 
Herr Matlachowski fragt als Anwohner an, wann die Beschallung auf dem Sportplatz 
Paulshöhe eingemessen wurde. Bei Veranstaltungen wäre die Lärmbelästigung 
unangemessen hoch. 
 
TOP 1:  
Die Ortsbeiratsvorsitzende begrüßte die Mitglieder des Ortsbeirates sowie die Gäste. 
Es wurde die Beschlussfähigkeit sowie der termingerechte Zugang der Tagesordnung 
festgestellt. Der Termin wurde in der SVZ veröffentlicht. 
Das Protokoll wurde bestätigt. 
 
TOP 2: Großcontainer Altpapier 
Herr Matlachowski lässt sich wie folgt ein:  
Geplant ist ab August alle Altpapiergroßcontainer in der Gartenstadt und Ostorf zu 
entfernen. Die Anwohner haben die Möglichkeit sich mit Blauen Tonnen einzudecken. 
Herr Matlachowski beruft sich auf einen Beschluss der Stadtvertretung, dass das Hol- und 
Bringsystem der Altpapierentsorgung wirtschaftlich erfolgen soll. Beide Systeme können 
aus Kostengründen nicht bestehen. Die OBR-Vorsitzende verweist darauf, dass lt. 
Auskunft der Oberbürgermeisterin kein Beschluss der STV vorliegt. Herr Matlachowski 
hatte nur den Beschluss des Werkausschusses aus 2008 vorliegen und wird den 
Beschluss der STV nachreichen.  
Die Altpapiergroßcontainer haben eine Fehlwerfquote von 65 %. Die Fehlwerfquote vor 
Einführung der Blauen Tonne ist nicht bekannt. 
Der OBR befürchtet, dass langfristig Gebühren für die Bereitstellung der Blauen Tonne 
erhoben werden. Er wendet weiterhin ein, dass die Verschmutzungen an den 
Sammelstellen zur Zeit nicht vom Altpapier herrühren aber mit Entfernen der 
Großcontainer eine Vermüllung zu erwarten ist. Der OBR sieht weiterhin einen Bedarf an 
den Sammelstellen, da nicht alle Häuser ausreichend Platz für die Tonnen vorhalten 
können oder die Anwohner aus gesundheitlichen Gründen nicht in der Lage sind, die 
Tonnen zu bewegen. 
Vorschlag des OBR: An den Sammelstellen werden Blaue Tonnen aufgestellt, damit die 
Transportkosten für die Großcontainer entfallen und so die Bedarfe der Anwohner 
gedeckt werden. 
Jedes Mitglied des OBR trägt diesen Vorschlag seiner Fraktion vor. 
 
Sonstiges: 

• Die Bereitstellung der Papierkörbe in der Gartenstadt ist noch nicht erfolgt.  
• Herr Matlachowski hat darüber informiert, dass die Verkehrssicherheit in der 

Schlossgartenallee und Schleifmühlenweg zwar hergestellt, jedoch kein Geld für 
eine Grundsanierung vorhanden ist. Bei Straßenschäden soll sich der OBR direkt 
an Herrn Matlachowski wenden, um den Informationsweg abzukürzen. 

• Wegen der Haushaltssperre kann die Kennzeichnung der Straßen noch nicht 
ausgeführt werden. 

• Der Kontaktbeamte Herr Oosterloo stellt sich vor. 



• Das Mitglied des Seniorenbeirates zur Beratung des OBR ist Frau Ursula Stecker, 
Tel.: 2 01 09 8, Mail: Seniorenbeirat@schwerin.de. Sie wird in den Verteiler mit 
aufgenommen. 

• Wo werden die Besucher der Oper auf der Freilichtbühne in 2011 parken? 
• Die nächste OBR-Sitzung ist voraussichtlich am 13.10.2010 um 18:00 Uhr. 

 
 
 
gez. Angelika Schulze 
Ortsbeiratsvorsitzende 


